

Pflege kostet Geld

„Wie viel ist uns die Pflege alter und kranker Menschen wert?“ Zunehmend stellt sich unserer Gesellschaft diese Frage. Immer weniger Beitragszahler müssen die Pflege von immer mehr Menschen finanzieren. Viele warnen bereits vor dem Kollaps



Klaus-Dieter Nolte

Klaus-Dieter Nolte, Redakteur

des Gesundheitssystems und fordern Einsparungen sowie Eigenvorsorge. Andere, wie das Globalisierungs-Netzwerk „Attac“, verweisen darauf, dass die Ausgaben im Gesundheitswesen während der vergangenen Jahre nur geringfügig gestiegen sind. Das Problem sei vielmehr die schrumpfende Finanzierungsbasis aufgrund von Erwerbslosigkeit und geringer Lohnsteigerungen.

Wie auch immer, Fakt bleibt: Pflege kostet Geld. Das gilt nicht zuletzt für Hilfsmittel. Über die rechtlichen Grundlagen, wer sie in Anspruch nehmen darf und wer sie finanziert, informiert Renate Kreitz. Miriam Leunissen-Weigl stellt ein Pflegeheim vor, das seinen Hilfsmittteleinkauf inzwischen erfolgreich über das Internet abwickelt. Auf wichtige Kriterien bei der Auswahl von Hilfsmitteln macht Sabine Becker aufmerksam. Thomas Boelker dagegen weist auf die notwendige Qualifizierung von Pflegekräften hin, die Patienten mit Stoma- oder Inkontinenzhilfen versorgen. Die Wirkung von Antidekubitusmatratzen schließlich hat Klaus-Dieter Neander näher untersucht.

Wie viel uns die Pflege wirklich wert ist, wird die Zukunft zeigen. Das darf aber nicht davon abhängen, wie viel uns die Pflege kostet.

editorial:

Wer soll das bezahlen?

Kostenerhöhungen und Rechtsunsicherheiten belasten die Versorgung

Zeit gewinnen, Effizienz steigern

Pflegeheim testet Einkauf von Hilfsmitteln über das Internet

update

- : Kostenerstattung von Einmal-Handschuhen
- : Aktuelle BSG-Urteile zu Hilfsmitteln
- : Multifunktionales Pflegebett aus England
- : Beatmungsgeräte aus Frankreich

Die richtige Balance finden

Worauf es im Verhältnis „Mensch – Pflege – Hilfsmittel“ ankommt

Hilfsmittel bei Stoma oder Inkontinenz

Eine bedarfsgerechte Versorgung erfordert qualifizierte Pflegekräfte

Gutes muss nicht teuer sein

Pilotstudie untersucht Wirkung von Antidekubitusmatratzen

service

Neue Produkte für die Pflege

impressum



S.4 : Hilfsmittelanspruch und -versorgung im Überblick



weitere doppel:punkt-Themen in 2002:
Wundversorgung, Hygiene

3
4
6
8
10
12
14
15
15